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MATUTINA Radio 
Martes 13 de enero de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
Cabeza. Desmiente Héctor Lugo Chávez los rumores que aseguran que él figura en los nombres de los 
elegidos por el Comité Ejecutivo Nacional para contender por una diputación federal, ya que aseguró, él sigue 
trabajando en su proyecto original por la gubernatura del Estado. (EL) 
 
Cabeza. Las encuestas generalmente son amañadas y pagadas por quien se interesa en un espacio público, 
aseguró el panista Héctor Samuel Lugo Chávez, mientras que la secretaria de educación, Guadalupe 
Murguía, indicó coincidencia con el resultado de una encuesta presentada, que da ventaja a Acción Nacional 2 
a 1; ambos son consejeros nacionales del PAN. (EL) 
 
Cabeza. No tiene caso hablar sobre el tema de las diputaciones federales en el PAN, debido a que aún no se 
determina nada en el partido, coincidieron en señalar la Secretaria de educación Guadalupe Murguía 
Gutiérrez y el consejero nacional, Héctor Lugo Chávez. (MR) 
 
Comentario. La secretaria de educación Guadalupe Murguía dijo ayer que va a decidir hasta el mes de marzo 
si buscará o pretenderá una posición en el gobierno municipal. Se habla ya de la posibilidad de que pudiera ser 
candidata a una diputación federal. (EL) 
 
Cabeza. El ex gobernador del estado Enrique Burgos García hace un llamado a la unidad autentica y no de 
palabrería dentro del PRI para recuperar espacios en la contienda de este 2009. (EL) 
 
No hay nada raro en que se cobre por la búsqueda de información, señaló el diputado del PRI, Jaime 
Escobedo Rodríguez, quien lamentó la posición de los comisionados ante el nombramiento de un único 
comisionado. Dijo que no debe ser un órgano democrático, sino efectivo. (MR) 
 
Las encuestas apriorísticas no dicen nada al PRI, ya que representan sólo una fotografía del momento y las 
cosas pueden cambiar mucho en 5 meses, pues el PRI tiende a subir y el PAN a bajar, señaló el diputado 
tricolor, Jaime Escobedo Rodríguez. (NC) 
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No es sano que todo el poder solo recaiga en un comisionado, señaló el presidente de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, Miguel Servín del Bosque, quien destacó que además de cobrar por la 
información gubernamental, viola el artículo sexto constitucional. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. El PRD promoverá la creación de una comisión especial encargada de vigilar el uso de los recursos 
públicos dirigidos al campo queretano en la contienda electoral de este año, así lo dio a conocer la diputada 
Carmen Consolación González Loyola Pérez. (EL) 
 
Cabeza. El PRD en el congreso local solicitará la creación de una comisión especial para vigilar la aplicación de 
los recursos en el sector agropecuario en el presente año y evitar con ello que se usen los recursos con fines 
electoreros. (MR) 
 

SECCIONES 
Pablo Enrique Vargas Gómez comenta que se aprobó en el Estado la Ley de responsabilidad patrimonial que 
se refiere a que el estado tengan que resarcir el daño patrimonial a los ciudadanos agraviados por la autoridad 
y que no se quede sólo en un “usted disculpe”. El ciudadano debe acreditar que el funcionario generó el daño, 
para que el estado responda. (MR) 
 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que rumbo al proceso electoral ayer se supo que ya hay 
acuerdo entre el IFE y los concesionarios de radio y TV para establecer criterios en torno a las noticias 
referentes a las campañas; se estableció que se buscará que la información sea equilibrada y equitativa, es 
decir, sin ponerle de su cosecha. Para ello debe quedar muy bien definida la diferencia entre la opinión y la 
información. El acuerdo dice que los partidos deben ser tratados en forma equitativa y esto representa una 
responsabilidad para los partidos, que deben mandar información a los medios; de otra manera no se podrá dar 
esta equidad. No hay sanciones para los medios en caso de que se  rompa la regla, aunque sí la habrá para los 
partidos políticos, si emiten información que dañe la imagen de otros partidos y candidatos. Se hará un 
monitoreo en torno a las campañas y se dará a conocer cada 15 días el tratamiento que se da a la información. 
Insisten en la necesidad de que los partidos estructuren su información y la hagan llegar a los medios, donde 
los reporteros seguirán cubriendo lo cotidiano; de vez en cuando se irá “mapeando” a los partidos. Ayer el PAN 
ratificó su acuerdo del 18 de diciembre del 2008 de emplear el método de designación: 194 candidatos a 
diputados federales serán designados en los estados donde haya también elección local.  Uno de los 
argumentos para hacer este dedazo, es postular a los mejores candidatos, es decir que la elección por voto 
directo no garantiza que salgan los mejores. Este jueves se emitirá la convocatoria para los que quieran 
inscribirse como candidatos ¿para qué, si van a ser designados? Dicen que la comisión nacional de elecciones 
sugirió y ordenó; además se busca tener los mejores candidatos; así se garantiza la cuota de género (aunque 
algunas diputadas no hagan nada, como la del distrito 3). No se descarta que haya candidatos externos. La 
pregunta es: ¿Son más importantes estos argumentos que garantizar el libre juego? es legal, está en los 
estatutos, pero ¿de verdad se logran los mejores candidatos? Estos argumentos, como que son la tapadera; las 
verdaderas razones son que la competencia es muy cerrada, que el PAN lleva un año de derrotas y porque así 
se evita la división. Si se diera el caso de que, por ejemplo, se ofrece la candidatura a diputado federal a 
Armando Rivera ¿qué diría? Lo lógico es que la rechace, pues dijo que el va sólo por la candidatura a 
Gobernador, pues eso ha dicho. Lo mismo sucedería con Héctor Lugo Chávez. No es fácil y habría que ver si 
se designarán de entre los que se inscriban o en general.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
A partir de abril el sector de la construcción comenzará a presentar una desestabilización, debido a que el 30% 
de los 200 afiliados al colegio de arquitectos tendrán problemas de cierres parciales, informó su presidente, 
Ricardo Paniagua Palacios. (MR) 
 
Esta abierta la convocatoria de registro para los candidatos a la presidencia de la CANIRAC en Querétaro, 
señaló el presidente de la llamada plantilla única, Oscar Juárez Villegas, quien también es candidato a la 
presidencia de dicho organismo, puesto que actualmente ocupa Laura González Pinto. (EL) 
 
Se abrió la convocatoria para elegir al presidente de la CANIRAC. Está inscrita la planilla encabezada por 
Oscar Juárez Villegas, quien dijo que uno de los propósitos es buscar que se afilien más personas a esta 
cámara, ya que actualmente cuentan con 80 agremiados. La elección será el 21 de enero.  (MR) 
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Tenemos que tomarle el pulso por lo menos cada 15 días al acuerdo nacional a favor de la economía y el 
empleo que dio a conocer recientemente el presidente de la república, ya que el panorama mundial estará 
cambiando constantemente y éste no servirá como un punto permanente, así lo aseguró el ex gobernador 
Enrique Burgos García. (EL) 
 
El plan anticrisis del gobierno federal es bienvenido pero llegó a destiempo y es insuficiente, pues es necesario 
un plan con mayor austeridad en cuanto al gasto público que incluya además esfuerzos estatales y municipales, 
aseguró el senador priísta, José Calzada. (EL) 
 
El senador José Calzada dijo que es evidente que la gasolina debe bajar de precio, ya que el gobierno federal 
debe hacer un esfuerzo para reducir esos precios, así como los de la luz eléctrica de los hogares y también que 
se instalará una mesa de debate en el Congreso de la Unión, para abonar en este Querétaro al desarrollo 
nacional. (EL) 
 
Ya sólo falta un pago de 23 mdp para que se liquide el predio en Sanfandila, que se estará cubriendo en los 
próximos días, pero en caso contrario se buscará un acercamiento legal contra la empresa que desarrolla el 
lugar, aseguró Luis Miguel Sánchez Canterbury, oficial mayor del gobierno estatal. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En el marco de su tercer informe de actividades y su toma de protesta para el periodo 2009 – 2012, el rector de 
la máxima casa de estudios Raúl Iturralde Olvera, refrenda su compromiso con la calidad educativa como 
prioridad a través del crecimiento de la institución y evitando incurrir en un déficit que ponga de nuevo en peligro 
a la universidad; hizo un llamado a discutir la ley orgánica de la UAQ. (EL) 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro enfrentará retos distintos en los próximos años y la mejor vía para 
superarlos será a través del trabajo de todos los actores universitarios, señaló el rector Raúl Iturralde Olvera, 
al rendir su tercer informe de labores. Convocó también a discutir la ley orgánica de la universidad. (MR) 
 
El 40% de los jóvenes que estudian alguna licenciatura en el Estado, lo hacen en la Universidad, señaló Raúl 
Iturralde Olvera, tras rendir protesta para continuar al frente de la máxima casa de estudios. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 20 estudiantes de diferentes facultades de la Universidad Autónoma de Querétaro se 
manifestaron de forma silenciosa y con mantas, contra la política educativa del rector Raúl Iturralde. (MR) 
 
Poner en peligro la autonomía de la UAQ, es lo que alumnos del frente interdisciplinario estudiantil de la UAQ 
aseguran ha hecho Raúl Iturralde Olvera, desde que comenzó sus trabajos en el 2006. Los estudiantes 
aseguraron que la protesta que llevaron a cabo en el marco del tercer informe de actividades y toma de protesta 
para el periodo 2009 – 2012 del rector de la UAQ, es alejada de cualquier interés partidista. (EL) 
 
La UAQ ha demostrado crecimiento y consolidación, por lo que debido al buen trabajo que ha mantenido el 
rector Raúl Iturralde Olvera, seguirá el apoyo a la universidad por parte del gobierno estatal en lo que resta de 
la administración, indicó el gobernador Francisco Garrido Patrón. (EL) 
 
Cabeza. Ratifica el gobernador Francisco Garrido su compromiso para apoyar a la máxima casa de estudios, 
en el marco del tercer informe de actividades de Raúl Iturralde Olvera. (MR) 
 
Cabeza. El edil capitalino Manuel González Valle calificó como muy bueno el informe del rector. Aseguró que 
continuará colaborando con la máxima casa de estudios, en áreas como infraestructura, diplomados u demás 
servicios académicos. (MR) 
 
El rector de la máxima casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera, ha acreditado con resultados, así lo aseguró el 
ex gobernador del estado, Enrique Burgos García. (EL) 
 
Cabeza. Enrique Burgos, ex gobernador del estado, reconoció el esfuerzo que realiza el rector Raúl Iturralde. 
Dijo que se ve traducido en acciones, no en palabras. (MR) 
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Cabeza. Sería conveniente que la Universidad Autónoma de Querétaro se uniera al programa de educación en 
lenguas indígenas, con lo que se podría capacitar a maestros en dialectos otomí y Ñañhö, dice el representante 
de la secretaría de educación pública, Eleuterio Samanillo. (MR) 
 
Crecen las filas de padres de familia afuera de las escuelas, de padres de familia con la esperanza de obtener 
un lugar para sus hijos, a pesar del anuncio de la secretaría de educación, de que hay lugar para todos. 
También en la escuela 5 de mayo en El Marqués se hace fila. (MR) 
 
Cabeza. Los padres de familia deben tener la tranquilidad de que hay espacios suficientes para los pequeños 
de la educación básica del estado, y no es necesario formarse desde ahora, lo cual puede ser provocado por 
papás que vienen del distrito federal, donde esto puede ser una práctica regular, aseguró la secretaria de 
educación del estado, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (EL) 
 
Hace un llamado la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía a los padres de familia a mantener la calma, 
tras asegurar que hay un lugar para cada uno de los alumnos en el próximo ciclo escolar. (MR) 
 
Cabeza. El coordinador operativo de Querétaro Raymundo Gómez asumió el compromiso con Magazine radio, 
de que todos los niños de educación primaria y secundaria tendrán un lugar en el sistema educativo queretano. 
(MR) 
 
A partir del próximo ciclo escolar 2009-2010, será obligatorio que desde preescolar se enseñe el idioma inglés, 
en todas las escuelas públicas, dio a conocer el representante en Querétaro de la SEP, Eleuterio Samanillo. 
(NC) 
 

SOCIEDAD 
Hoy entrará al medio día, el frente frío número 25, por lo que para el resto de la semana se espera nubosidad y 
frío entre los 6 y 8 grados centígrados y para la sierra por debajo de los 4 grados, aseguró la meteoróloga del 
centro hidrometeorológico de la CEA, Elizabeth Ramos. (EL) 
 
No es una necedad sino una necesidad para todo el país el alza en los precios del transporte público, afirmó el 
secretario general de la empresa Taxivan, Francisco Zubieta Méndez, quien a su vez señaló que en Querétaro 
ya se tiene definido un precio ideal, sin embargo aun no es conveniente anunciarlo. (EL) 
 
Pide el sistema Taxivan un incremento en el precio del transporte público, además de solicitar a la secretaría de 
gobierno, la implementación de la tarjeta de prepago para un mejor funcionamiento de las unidades y del sector 
en general. (MR) 
 
Cabeza. Dos mil 750 quejas fueron atendidas por la PROFECO durante el año del 2008, las cuales en su 
mayoría fueron hacía el sector de las constructoras, indicó el Delegado federal de esta dependencia, Juan 
Enrique Urquidi Carrillo. (EL) 
 
Reporte urbano desde la escuela Ignacio Allende en Bolaños, donde las señoras se quejan mucho de la 
suciedad de las calles, por los perros que defecan en la calle y rompen las bolsas de basura. Además en el 
arroto que separa la colonia con Rancho San Antonio, la gente tira todo tipo de basura.  
 
Quejas. En las colonias Ensueño y San Pedrito peñuelas se quejan de que el sábado sacaron los árboles de 
navidad y no se los llevaron, como prometió la Secretaría de servicios públicos municipales. Tras la gran fuga 
de agua que hubo en Sombrerete y Bulevar de la nación, la carpeta asfáltica quedó muy dañada, por lo que se 
hace un llamado a la autoridad municipal o a quien le toque, para que lo arreglen, pues pudieran generarse 
accidentes por ello. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Desde hace unos meses se han tomado acciones en contra de las proyecciones que vislumbran un cero 
crecimiento en el país, aseguró el alcalde capitalino Manuel González Valle, que aseguró que tal es el caso del 
nulo crecimiento del predial este año. (EL) 
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El próximo miércoles será publicado el reglamento de la Secretaría de servicios públicos municipales, que 
contempla multas de uno a 500 salarios mínimos a quienes no separen la basura o lo hagan fuera de horario, 
entre otras disposiciones, señaló el titular Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Cabeza. Mil 339 arbolitos de navidad recolectó la Secretaria de servicios públicos municipales de Querétaro el 
pasado sábado 10 de enero, en su primer día de campaña. (MR) 
 
Cabeza. Aprueba la comisión de desarrollo urbano y ecología del ayuntamiento capitalino, un programa que 
pretende regularizar las viviendas y locales comerciales que se unificarán en los próximos tres años, sin que 
exista de por medio una licencia de construcción. (MR) 
 
Como resultado del convenio con el municipio de Querétaro y con una inversión aproximada de 6 mdp por parte 
del gobierno estatal, el dragón inició los trabajos de reencarpetamiento de las avenidas principales en el 
municipio de El Marqués, indicó el director de obras públicas de esta demarcación, Cirilo Ibarra Rangel. (EL) 
 
Cabeza. Plantea la dirección de obras públicas municipales en El Marqués al cabildo, en el programa de obra 
anual, que la administración ejerza durante el presente año, un 70% del presupuesto y un 30% el gobierno 
entrante. (MR) 
 
Cabeza. Se espera que dentro de 2 meses queden instaladas las 50 cámaras de video vigilancia en el 
municipio de El Marqués, las cuales tendrían una cobertura aproximada del 80% de la población de esta 
demarcación, aseguró el director de seguridad pública, tránsito y protección civil de esta demarcación, Arturo 
Reséndiz Ursais. (EL) 
 
Entrevista. Martín Díaz, Director de ingresos del municipio de El Marqués, mencionó que para el pago del 
predial tienen  un horario corrido de 8 y media a 6 de la tarde de lunes a viernes y los sábados de 10 a 4 de la 
tarde. El pago se puede hacer en las cajas del municipio de El Marqués en la cabecera municipal en la Cañada. 
Ya se están implementando antenas para tener cajas en las diferentes delegaciones y están próximos a abrir la 
de El Colorado, por cuestiones técnicas no se pudo realizar en este mes, pero esperan que en febrero se pueda 
abrir; posteriormente será en la Griega y Chichimequillas, pero ahora sí tienen que acudir a la cabecera 
municipal. En este mes tienen el 20% de descuento y en febrero el 8%, para todas las personas que están al 
corriente en su pago del impuesto predial. Hay personas que pueden pagar un salario mínimo y estos los 
catalogan en 3 modalidades, los de capacidades diferentes, los pensionados y los jubilados, lo que les cobran 
son 65 pesos en total. Para las personas que tienen adeudo, hay posibilidades de un descuento adicional 
dependiendo el monto y el atraso, en consideración a la situación económica. En noviembre y diciembre se 
hicieron los descuentos de multas y recargos. El alcalde Enrique Vega Carriles les ha dado instrucciones de 
apoyar a la ciudadanía para que arreglen sus problemas, en cualquier trámite que competa a la dirección de 
ingresos. Se puede pagar en efectivo, con cheque y con tarjeta. Tienen un convenio para poder pagar en 
parcialidades, dependiendo los montos y la problemática de las personas. Sobre las personas que venden 
bebidas alcohólicas fuera de horario o que no tienen licencia, llevan cada 8 días sus operativos y sus recorridos 
por todo el municipio, en coordinación con la dirección de policía y tránsito, sin embargo es difícil porque ya es 
una cultura y la gente lo ve normal, y sólo cuando hay exceso, es cuando vienen los problemas y las personas 
ponen sus quejas; están trabajando en ello y cumpliendo con la ley. Dentro de los objetivos de la dirección de 
ingresos para este año, uno de los rubros importantes es el de las licencias, no nada más de alcoholes, sino 
también las de funcionamiento de cualquier giro, y darle todo el servicio que necesita la ciudadanía, como la 
mayor prioridad. El objetivo principal de esta dirección, es mantener el margen de ingresos que tuvieron el año 
pasado, donde los ingresos propios han ido en aumento año con año. (EL) 
 
Cabeza. En Corregidora, la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal, informó que hoy al medio día se 
colocará la primera piedra de la planta productora de agave, en la que se invertirán 4.5 mdp. (MR) 
 
Para el presente año el programa de Vamos por tu educación en Corregidora, presenta un incremento de casi 
100 becas. En este esquema se pretende aplicar un millón 150 mil pesos.(MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Se adelantarán tres meses los recursos del programa de apoyo al campo, correspondientes al ciclo 
primavera-verano, informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, tras mencionar que 
se tienen 41 mdp adicionales para la zona serrana. (MR) 



 6 

 
Cabeza. El plan anticrisis presentado por el Presidente Felipe Calderón, no está sustentado en las 
necesidades de la ciudadanía, puesto que no tomaron en cuenta al campo, dice el secretario de asuntos 
campesinos y pueblos indígenas del PRD, Juan Manuel Castillo Barragán. (MR)  
 

LABORAL 
El día de ayer el secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval recibió de manos de la directora del Instituto 
Mexicano de Normalización y Certificación AC, Mercedes Irueste Alejandré, el certificado de la norma ISO 
9001 versión 2000. Esta secretaría es la primera y la única dependencia del gobierno del estado que ha 
obtenido dicha certificación en el contexto de las 32 entidades federativas. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaría del trabajo en la entidad recibió este lunes el certificado ISO 9001-2000, que fue 
entregado por el Instituto nacional de normalización y certificación. (MR)  
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El secretario de gobierno Alfredo Botello confirmó que requieren de ayuda para mejorar la capacidad de 
armamento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. El ejército coadyuvará en el equipamiento. (MR) 
 
Los elementos de seguridad que custodiaban la comisaría en la que se quitó la vida José Luis Pérez Moreno 
hace unos meses, serán destituidos del cargo, señaló el contralor de Corregidora, José Reyes Martínez. (MR) 
 
Cabeza. Detiene la Secretaría de Seguridad Pública municipal, a Adrián Olguín Romero, alias el licenciado, 
quien presuntamente es narcomenudista en Lomas de Casa blanca. Este individuo, se dice, está relacionado 
con el asalto al Monte de piedad en Plazas del sol. (MR) 
 
Ayer hubo un accidente muy fuerte en Bernardo Quintana, una camioneta Voyager con placas de circulación del 
estado de Colima; falleció la mujer que iba conduciendo y hasta el momento no ha sido identificada. De manera 
extraoficial se dice que llamaba María Engracia Basurto González. (EL) 
 


